

Une première promotion de 20 manipulateurs radio en formation à Montbéliard

MONIQUE CLEMENS

L'institut de formation aux métiers de la santé du Doubs accueille une nouvelle filière depuis la rentrée. La région Bourgogne-Franche-Comté finance une grande partie de cette formation à un métier en forte tension.

Lundi 1er septembre, à l'Institut de formation aux métiers de la santé (IFMS) de Montbéliard, dans le Doubs, 20 étudiants issus de Parcoursup ont intégré la toute nouvelle filière locale de manipulateur en radiologie médicale. En trois ans, ils se prépareront à valider un diplôme d'Etat dont les débouchés sont assurés : pour le seul nord Franche-Comté, quelque 50 postes sont ouverts au recrutement.

« C'est un métier en tension et la région Bourgogne-Franche-Comté a voulu répondre à cette problématique en formant ces futurs professionnels sur son territoire », explique Françoise Tenenbaum, vice-présidente du conseil régional. « C'est un métier en grand bouleversement, qui va couvrir un large champ de pratiques, dont on aura de plus en plus besoin et pour lequel l'IA constituera un outil », poursuit l'élue.

La fédération nationale des médecins radiologues estime qu'il manque 15 % de manipulateurs, dans le secteur public comme en libéral, et la Bourgogne-Franche-Comté fait partie des quatre régions les moins bien dotées de l'Hexagone.

Bourses régionales

Dans ce contexte, la collectivité va financer une grande partie de la formation dans le cadre de la dotation de 4 millions d'euros par an qu'elle accorde à l'institut, en tant qu'autorité organisatrice des formations sanitaires et sociales - en 2025, elle a consacré 64,8 millions à ces formations. Le cursus est ouvert aux bourses régionales sur critères sociaux, bourses auxquelles la région consacre 8,6 millions d'euros en 2025 pour les métiers du sanitaire et social, pour un coût moyen d'environ 3.000 euros.

La nouvelle filière a été construite en lien avec l'Agence régionale de santé (ARS) et en collaboration avec l'Hôpital nord Franche-Comté et l'Université Marie-et-Louis-Pasteur, sous la double autorité desquelles elle a été placée. Elle vient compléter, pour ce bassin du nord Franche-Comté, les diplômes de technicien supérieur Imagerie médicale et radiologie thérapeutique (DTS IMRT) déjà proposés aux lycées Castel de Dijon et Pergaud de Besançon (respectivement 30 et 35 places en première année).

Recrutés à tous niveaux de qualification et d'expérience, les 20 élèves de la nouvelle filière viennent grossir les rangs de l'institut de Montbéliard qui accueille déjà 700 futurs infirmiers, aides-soignants et ambulanciers.

Monique Clemens

Encadré(s) :

Comment Besançon renforce la lutte contre les risques de violence en milieu festif <https://www.lesechos.fr/pme-regions/bourgogne-franche-comte/comment-besancon-renforce-la-lutte-contre-les-risques-de-violence-en-milieu-festif-2184425>

SupMicrotech étend son campus de Besançon <https://www.lesechos.fr/pme-regions/bourgogne-franche-comte/supmicrotech-etend-son-campus-de-besancon-2184102>

1.000 étudiants en santé réunis dans le tout nouvel institut de formation de Besançon <https://www.lesechos.fr/pme-regions/bourgogne-franche-comte/1000-etudiants-en-sante-reunis-dans-le-tout-nouvel-institut-de-formation-de-besancon-2155037>